

Una mañana que no fue como tantas

Voluntarios de Grupo México donan plantas y alimentos, y dedican una jornada de trabajo en favor de la seguridad alimentaria, la nutrición y la educación

Las manos con tierra, pintura y hojas secas se cruzaban con las sonrisas, entre los abrazos y la gentileza que se expresaba esa mañana de sábado en una escuela del centro de la Ciudad de México. Las voces de los niños y las preguntas entre compañeros se mezclaban con las indicaciones de los organizadores del Día del Voluntario coordinado por la Fundación Grupo México.

Al patio del Colegio San Ignacio de Loyola Vizcaínas, en el corazón de la capital del país, llegaron cientos de voluntarios con plantas, despensas y lienzos, para donar y trabajar esa mañana para los alumnos y las familias que forman la comunidad de esa escuela.

Múltiples acciones como esta ocurrieron en otros estados y países en los que opera Grupo México, como parte del onceavo Día del Voluntario, que en esta ocasión reunió, a la misma hora, a más de cinco mil personas en los distintos sitios y para diferentes labores, en México, Estados Unidos y Perú.

Este año, el objetivo central fue el fortalecimiento de la seguridad alimentaria, la nutrición y la educación de la infancia, ejes prioritarios de los programas sociales de la empresa, por lo cual, los esfuerzos se concentraron

en mejorar comedores, crear huertos escolares y espacios para el aprendizaje de hábitos saludables, entornos seguros y oportunidades para un mejor desarrollo de niños y jóvenes.

En el caso de la Ciudad de México, donde se ubican las oficinas corporativas de la empresa, la participación fue amplia, por lo que se decidió ahí mismo que los trabajadores voluntarios y sus familiares se dividieran en tres grupos, a fin de completar las tareas planteadas.

En mesas ubicadas en una esquina del patio escolar se había colocado ya la tonelada y media de alimentos y víveres que empleados de la corporación donaron durante los días previos y que fueron entregados después a la fundación Comer y Crecer que administra un comedor comunitario a las afueras del colegio, entre otras organizaciones.

Bolsas de frijol, arroz y lentejas esperaban junto a latas de atún y paquetes de nueces y frutos secos, a que los voluntarios se acomodaran en turnos para el armado de despensas.

En medio del bullicio, José, un pequeño de apenas cuatro años, se adelantó a la fila y, con determinación y las cejas fruncidas por el esfuerzo, tomó una bolsa grande de lentejas, la puso sobre su cabeza y la llevó hasta su mamá, quien abrió una bolsa blanca que luego se llenó con el resto de los productos. A José se le notaban las ansias por participar.

En otra zona del patio, un segundo grupo de voluntarios trabajaba en construcción del huerto que se donó a los 600 alumnos que estu-

dian en esa escuela. Mientras algunos voluntarios sembraban árboles frutales, matorrales de manzanilla y plantas como la Citronela, que protegerían al resto del cultivo, otros ayudaban a limpiar las macetas que enmarcaban la barda.

Con los puños llenos, Luis Carlos, de apenas 11 años, retiraba hierbas que no debían crecer alrededor de un malvón. "Hay que quitarlas desde la raíz para que no sigan creciendo", explicó mientras clavaba los dedos en la tierra para sacar todo de un jalón. Luego tomó una pinza con las dos manos y con todas sus fuerzas cortó una gruesa rama seca. "Ahora va a poder crecer una nueva", dijo satisfecho.

De regreso al centro del patio, los rayos de sol que se colaban entre las nubes y las ramas de un grueso árbol secaban la pintura puesta sobre lienzos en los que el tercer grupo de voluntarios de Grupo México creaba un mural para enfatizar la importancia de una alimentación sana.

Luis, de 32 años, daba brochazos leves para no salirse de la línea y dar la forma precisa a las figuras con las que se completaría el enorme rompecabezas de 48 piezas, que al final de la jornada contemplaron con emoción y cansancio todos los participantes.

Un grupo de niños reunidos para liberar mariposas cerraron los trabajos de este Día del Voluntario. Las pequeñas alas amarillas agitadas con fuerza completaron una mañana diferente, que rompió con la rutina y dejó la extraña sensación de haber hecho algo para el beneficio de alguien más.



Fecha 29.10.2025	Sección Negocios	Página 6
----------------------------	----------------------------	--------------------

Cada año, desde 2014, las tres divisiones de Grupo México, Minera, Transportes e Infraestructura, se unen, junto a la Fundación de empresa, para llevar a cabo este Día del Voluntario, que suma cada vez más participantes en los países en los que asientan sus operaciones y contribuye a reafirmar la convicción común de que generar valor es también una acción solidaria.



Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 4

Fecha 29.10.2025	Sección Negocios	Página 6
----------------------------	----------------------------	--------------------



Continúa en siguiente hoja

Página 3 de 4

Fecha 29.10.2025	Sección Negocios	Página 6
----------------------------	----------------------------	--------------------

